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 Наталья Геннадьевна Мякишева (в центре) преподаёт учебную практику по специальности  
«Повар, кондитер» в агротехнологическом колледже. Фото автора
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наталья геннадьевна 
Мякишева мастером про-
изводственного обучения 
в коммунаровском отделе-
нии агротехнологического 
колледжа трудится 18 лет. 
она преподаёт учебную 
практику по специальности 
«повар, кондитер», которая 
входит в перечень 50 наи-
более востребованных про-
фессий россии, требующих 
среднего профессиональ-
ного образования.

– При прохождении учебной 
практики обучающиеся могут 
экспериментировать, проявлять 
талант, мастерство. Оформляя 
блюда, вносить свою изюмин-
ку, индивидуальность. Оцени-
вая готовую продукцию, можно 
понять характер и настроение 
каждого студента, – говорит На-
талья Геннадьевна.

Многие ребята лишь при про-
хождении практики понимают, 
что кулинария – их призвание.

– После изучения теоретиче-

ского материала переходят к 
учебной практике, а в дальней-
шем – к практике на производ-
стве, где самостоятельно начи-
нают готовить, вникают в тонко-
сти поварского дела.

В это время молодёжь осваи-
вает приготовление сложных 
блюд, таких как тельное из 
рыбы, которое готовится из 
фарша с начинкой, оформлен-
ного в форме полумесяца, лан-
гет – крупнокусковое отбивное 
из мяса и другие.

Задача Натальи Геннадьевны 
– заложить фундамент практи-
ческих навыков: из чего готовит-
ся то или иное блюдо, техноло-
гия его приготовления, а уж как 
и с чем подать, как оформить, 
привнести в рецепт что-то своё, 
ребята определяют сами, про-
являя личную фантазию, инди-
видуальность, ведь профессия 
повара – творческая.

За годы работы Наталья Ген-
надьевна подготовила не одно 
поколение поваров и по праву 
может гордиться их достижения-
ми. Например, одна из выпуск-
ниц работает в престижном ре-
сторане, в её компетенцию вхо-
дит разработка меню. Умения и 

навыки, полученные в колледже, 
девушке очень пригодились, как 
и поддержка мастера.

Кстати, Н.Г.Мякишева посто-
янно совершенствует свой про-
фессионализм, стажируясь на 
предприятиях района и области. 
Является сертифицированным 
экспертом демонстрационного 
экзамена для обучающихся по 
компетенции «Поварское дело», 
сама участвует в конкурсах про-
фессионального мастерства.

По утверждению мастера, в 
последнее время всё больше 
профессией повара интересу-
ются юноши. Они с удоволь-
ствием осваивают эту специ-
альность в колледже, добива-
ясь хороших результатов своей 
скрупулёзностью и любозна-
тельностью.

Новое время диктует новые 
требования – результатом обу-
чения является демонстрацион-
ный экзамен для обучающихся, 
который проходит в МЦК Тю-
менской области. В прошедшем 
учебном году в пилотной апроба-
ции по компетенции «Поварское 
дело» обучающиеся отделения 
колледжа успешно прошли этот 
вид аттестации.

Уважаемые работники и ветераны дорожного хозяйства 
тюменской области!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Тюменская область славится своими дорогами – два последних 
года наш регион признаётся лучшим по их качеству среди всех 
субъектов Российской Федерации. Сегодня дорогами с твёрдым 
покрытием соединена почти тысяча наших населённых пунктов, 
где проживает 99% наших земляков.
Ежегодно мы строим новые развязки, мосты, путепроводы. 
Прокладываются маршруты к отдалённым территориям, под-
держивается в надлежащем состоянии уже действующая инфра-
структура. В этом году значимым событием станет открытие 
в Тюмени рабочего движения по кольцевой автодороге. Это 
глобальный проект нашего региона. Похвастаться своей коль-
цевой могут далеко не все города России. В областной столице 
её строительство выходит на завершающую стадию, соединяя 
все федеральные трассы, делая транзитные перевозки более 
быстрыми и удобными.
Все эти достижения – результат труда работников дорожного 
хозяйства. Ваш профессионализм, трудолюбие и ответствен-
ность позволяют в любое время года создавать современный 
образ Тюменской области – безопасной, надёжной и комфортной 
для жизни. Замечательно, что вы не останавливаетесь на до-
стигнутых результатах, а смело ставите новые стратегиче-
ские задачи, используете современные технику и технологии.
Особо благодарю ветеранов дорожной отрасли за честный, до-
бросовестный труд и преданность выбранному делу. Ваш вклад 
в развитие дорожной сети региона – достойный пример для мо-
лодых сотрудников.
Желаю всем тюменским дорожникам новых успехов в их созида-
тельной работе! Здоровья, счастья и благополучия вам и вашим 
семьям!
А.В.МООр, губернатор Тюменской области

СеГОдНЯ 
В МеНю ЛаНГеТ

Уважаемые работники и ветераны дорожного хозяйства!

От всей души поздравляю вас с профессиональным праздником!
Дорожное хозяйство – крупнейшая отрасль экономики. Без раз-
витых транспортных систем невозможно представить совре-
менную жизнь.
Работники сферы круглый год обеспечивают эксплуатацию 
дорожной сети. Дорожники района имеют надёжный кадровый 
состав, богатый опыт и ресурсный потенциал. Совершенству-
ется транспортная инфраструктура, создаётся максимальный 
комфорт для передвижения, поддерживается высокий уровень, 
который демонстрирует в этом направлении область.
Каждый из вас вносит личный вклад в обеспечение надёжности 
наших дорог, способствуя созданию комфортных условий и раз-
витию социально-экономических связей с соседними районами и 
областями.
Огромное спасибо вам за ответственность и профессионализм, 
за ваш созидательный труд! Желаю вам крепкого здоровья,                
добра и благополучия!
Н.В.ТЕНькОВскиЙ, глава исетского района

Уважаемые работники и ветераны пищевой промышленности!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Пищевая промышленность – активно развивающийся сектор 
экономики, обеспечивающий насыщение продовольственного 
рынка необходимой продукцией.
Многие жители области покупают исключительно продукцию 
местного производства и имеют возможность оценить вашу 
работу: продукция исетских производителей всё чаще встреча-
ется на столах самих исетцев и за пределами района. Жители 
отдают предпочтение товарам своих предприятий, потому что 
уже оценили их качество.
Благодарю вас за работу! Желаю вам счастья и благополучия, 
крепкого здоровья, выхода на крупные рынки! Пусть результа-
ты вашей работы станут ещё более полезными и доступными               
для жителей района и области!
Н.В.ТЕНькОВскиЙ, глава исетского района

21 октября – 
день работников пищевой промышленности

наш прославленный гире-
вик владимир бобров стал 
чемпионом мира. И это уже 
второй по счёту его титул! 

Чемпионат мира проходил в 
Латвии в городе даугавпилс. За-
явки на участие подали более 
четырёхсот спортсменов из 35 
стран. 

Владимир Бобров вошёл в со-
став сборной Тюменской области. 
Мастер спорта международного 
класса выступал в двоеборье в 
весовой категории до 78 кг. Став 
двукратным чемпионом мира, 
спортсмен ещё раз доказал своё 
упорство и волю к победе.

Подробнее о становлении 
спортсмена и его победах чи-
тайте в следующем номере га-
зеты «Заря».

двукратный чемпион мира
знай наших!



спрашивали? 
отвечаем!
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Екатерина БАЙБУЛАТОВА

турслёт

Марина ЧАГиНА

Фото автора

когда ребёнок становится 
взрослым и после оконча-
ния школы уезжает из от-
чего дома получать специ-
альность, родителей часто 
волнует вопрос: как он там 
без нас? переживания за 
своих чад-первокурсников 
порой превосходят по 
своей силе волнения во 
время сдачи егЭ. Мы ре-
шили узнать у ребят, как 
изменилась их жизнь после 
школы.

Сразу скажем: всё у студентов 
в порядке, особо волноваться 
родителям не стоит. Так что, 
мамы и папы, смело можете со-
бой гордиться, потому что вос-
питали достойных, трудолюби-
вых и вполне самостоятельных 
дочерей и сыновей.

По большому счёту нынешние 
студенты мало чем отличаются 
от первокурсников образца про-
шлого века. Всё так же маль-
чишки и девчонки скучают по ро-
дителям, по младшим братьям и 
сёстрам. 

«Бывают моменты, когда хо-
чется домой. Не хватает той за-
боты, что была, – так ответили 
многие ребята. – Очень сложно 
каждое утро просыпаться и осо-
знавать, что родителей нет ря-
дом».

юлия из райцентра добавила, 
что скучает по подругам и «как 
ни странно – по школе».

– Сложно было на новом ме-
сте? – спросили мы у студен-
тов.

– Сразу же после переезда – 
да. Не было никаких «домашних 

запасов», привычных вещей. 
Приходилось адаптироваться 
к новой среде, в некоторых во-
просах переступать через себя 
и жертвовать своим комфортом. 
Сейчас я уже привыкла к новому 
образу жизни, и проблем не воз-
никает, – рассказывает Вика из 
Свердловской области.

Исетские же выпускники 2018 
года в один голос уверяют, что 
лишь временами испытывают 
сложности, потому что прихо-
дится быть самостоятельными. 
«Сейчас даже одежду никто 
тебе не погладит», – шутливо 
замечают студенты. Наверное, 
сказывается незначительная 
удалённость нашего района от 
областного центра, и ребята 
имеют возможность чаще ви-
деться с родными, чем, к при-
меру, Влада из Уватского райо-
на, Вячеслав из Тарко-Сале или 
алина из Бердюжья.

«Без родителей жить не 
сложно, если ты сама в состоя-
нии позаботиться о себе в эле-
ментарных житейских вопро-
сах. Правда, когда приезжаешь 
с пары уставшая и голодная, 
именно тогда понимаешь, что 
очень не хватает родительской 
ласки и вкусной маминой еды», 
– поделилась дарья из рай-
центра.

Чем живёт нынешний студент? 
На этот вопрос ребята ответили 
практически одинаково. Все они 
в первую очередь занимаются 
учёбой, знакомятся с Тюменью, 
занимаются спортом и изучени-
ем иностранных языков.

«Стремлюсь стать лучшей 
версией себя, чтобы в будущем 
мои родители могли гордить-
ся мной», – так ответила нам 
выпускница одной из исетских 
школ.

«Всем, кроме учёбы», – наде-
емся, пошутил один из парней.

Помимо прочего ребята не 
забывают о саморазвитии и о 
культурной жизни, знакомятся 
с историей и архитектурой об-
ластной столицы. думают о сво-
ём будущем, строят планы.

«Поступила в колледж циф-
ровых и педагогических техно-
логий на специальность «до-
школьное образование». Я 
очень люблю детей и совсем не 
жалею, что учусь именно здесь. 
Как говорится: «дети – цветы 
жизни», и какими будут эти цве-
ты, зависит только от нас», – 
философски рассуждает даша 
из села Исетское и добавляет: 
«После переезда в Тюмень по-
менялся круг общения, но я всё 
равно не забываю своих одно-
классников».

Мы поговорили со студента-
ми о многом, но вам, читатели-
родители, рассказываем самое 
главное, чтобы ваши тревоги 
развеялись. Надеемся, что те 
знания и умения, заложенные 
в ребят родителями и педагога-
ми, станут крепким фундамен-
том для дальнейшей успешной 
жизни.

Жизнь изменилась
мы – молодые

Ольга  БЕШЕНЦЕВА

в минувшую среду прошло 
очередное собрание граж-
дан в деревне сизикова 
бобылевского сельского  
поселения. 

Встреча началась с позитивной 
ноты: развлекательной про-
граммой селян порадовали 
специалисты передвижного 
культурного комплекса. ар-
тистов не смутило тесное по-
мещение местного ФаПа, где 
собрались присутствующие. 
Вместе с солистами сизиковцы 
вспомнили и исполнили люби-
мые песни, не обошлось и без 
танцев.
После концерта состоялся 
обстоятельный диалог жите-
лей и представителей власти. 
С короткой информационной 
справкой выступил глава 
администрации поселения 
а.В.Белоусов. По его сло-
вам, деревня насчитывает 
42 двора, где прописано 116 
человек, проживают факти-                          
чески 88.
Глава района Н.В.Теньковский 
рассказал об обстановке в 
районе, затронув практически 
все сферы.
Жители деревни обозначили 
свои проблемы. Они касались 
благоустройства.
– В деревне много заброшен-
ных участков, они заросли и 
представляют опасность. Клад-
бище в Осиновой и сама дерев-
ня затоптаны скотом, хозяева 
которого не соблюдают правила 
содержания животных, – пожа-
ловались жители.
Подняли вопрос по дорогам, 
селяне очень бы хотели, чтобы 
некоторые участки покрыли 
хотя бы щебнем.
– Порой и скорая помощь не 
может добраться по бездоро-
жью.
Посетовали на отсутствие ма-
газина.
– У кого есть транспорт, купить 
продукты не проблема, а как 
быть нам, пенсионерам? авто-
лавка приходит раз в неделю, 
этого недостаточно, – пожало-
валась пенсионерка.
Много нареканий вызывает ка-
чество поставляемой электро-
энергии.
– Напряжения нет, постоянны 
скачки, электроприборы не ра-
ботают.
Пожаловались и на отсутствие 
газификации.
– деревня хорошая, красивая. 
Был бы газ, тут бы сразу стали 
строиться, село бы жило и раз-
вивалось, – заметил местный 
житель.
Н.В.Теньковский ответил на 
все вопросы граждан, дал 
необходимые пояснения. 
Интересовались жители и 
работой Пенсионного фонда, 
социальной службы, меди-
цины. Обстоятельные ответы 
дали руководитель клиентской 
службы ПФ в Исетском районе 
Л.И.Барнашева, директор цен-
тра «Забота» О.Н.Кобелева. 
В ходе встречи затрагивались 
и мелкие бытовые темы, все 
активно участвовали в раз-
говоре.
Местный житель юрий анфи-
ногенович Молоков уверен, 
что подобные встречи с вла-
стью необходимы:
– На центральных усадьбах 
что-то делается, а малые де-
ревни забыты. Это хорошо, что 
сегодня приехал глава района, 
мы вместе обсудили набо-
левшие проблемы. Остаётся 
надеется, что от слов всё же 
перейдём к делу.

От слов 
к делу Жительница села Станичное:

– почему детскую площадку, 
находящуюся возле школы, 

закрывают? Местным ре-
бятишкам некуда деваться, 

доступ к площадке закрыт. я 
сама мама двоих детей, мимо 
школы стараемся не ходить: 

дети в слёзы.
Отвечает начальник отдела об-

разования О.В.Быбина:
– Требованиями к антитерро-

ристической защищённости 
проход на территорию детского 

сада посторонних лиц запре-
щён. Территория по периметру 
огорожена забором, организо-
ваны пропускной режим и кру-

глосуточная охрана.
***

Нина Яковлевна из Шорохово 
обратилась в редакцию с таким 

вопросом:
– Мне 83 года. в селе всего 

один соцработник, и нагруз-
ка у неё большая. Хотели 

оформить дочь, чтобы уха-
живала за мной и получала 
за это какую-то доплату, но 

она уже и сама пенсионерка.                      
как быть?

Мы обратились за разъяснения-
ми в центр социального обслу-
живания населения «Забота» и 
в клиентскую службу Пенсион-

ного фонда.
Согласно распоряжению де-
партамента соцразвития Тю-

менской области, нагрузка на 
одного социального работника 
– 12 человек. В селе Шорохово 
на попечении Марины Никола-

евны андрияновой десять одно-
сельчан.

для людей старше 80 лет преду-
смотрена возможность получать 

помощь от других граждан, в 
том числе от родственников. Но 

человек, изъявивший желание 
заниматься уходом за пожилым, 

должен быть трудоспособного 
возраста и не иметь доходов 
(зарплата, пенсия, доход от 

предпринимательской деятель-
ности и др.).

За более подробными разъяс-
нениями и помощью в оформ-

лении необходимых документов 
можно обратиться к социально-

му работнику.
***

Жительница райцентра:
– внук ходит на тренировки в 

спорткомплекс, занятия с 18.00 
до 19.00-20.00 час. Идти при-

ходиться далеко по Мичурина, 
Элеваторной, там всегда мно-
го собак, света мало. почему 

нельзя открыть ход к соку че-
рез двор школы? ведь может 

же работающий там сторож 
после тренировок закрывать 

ворота, когда дети уйдут? там 
хотя бы освещение, фонари на 

первомайской.
Отвечает начальник отдела об-

разования О.В.Быбина:
– Постановлением правитель-

ства РФ установлены требо-
вания к антитеррористической 

защищённости организаций, 
осуществляющих свою дея-

тельность в сфере образова-
ния. администрацией школы                        

№ 2 приняты все надлежащие 
меры, в том числе исключён 

доступ на территорию школы                           
посторонних лиц.
***

Жители Верхнего Ингала обра-
тились с вопросом о транспорт-

ном обслуживании:
– раньше автобус, следую-
щий из Упорово в тюмень, 

заходил к нам в село, теперь 
нет. почему?

В автотранспортном предпри-
ятии нам пояснили, что были 

приняты новые требования. 
Но сейчас вопрос изменения 
маршрута прорабатывают, в 
ближайшее время проблема 

должна быть решена, и тогда 
мы дадим более полный ответ 

на страницах газеты.

спартакиада среди коллек-
тивов общеобразователь-
ных учреждений района 
подошла к завершению. 
она включала девять раз-
личных испытаний, замы-
кающим из которых стал 
туристский слёт, прошед-
ший в прошлую субботу на 
спортивном стадионе села 
рафайлово. 

Заявки на участие подали 
шесть педагогических коллек-
тивов района из архангельской, 
верхнебешкильской, бархатов-
ской, рассветовской, слобода-
бешкильской и шороховской 
школ. 

Первым делом участники ре-
шили подкрепиться, а заодно 
и выяснить, у кого же лучшие 
кулинарные способности. Оп-
ределить самое вкусное блю-
до, приготовленное в походных 
условиях, вызвались почётные 
гости, приехавшие в Исетский 
район из Тюмени. Это пред-
седатель федерации спор-
тивного туризма Тюменской 
области, доцент ТИУ, акаде-
мик международной академии 
детско-юношеского туризма и 
краеведения, почётный работ-
ник сферы молодёжной поли-
тики России, КМС по горному 
туризму елена анатольевна 
Клюшникова, исполнительный 
директор ФСТТО антон алек-
сандрович Витов и журналист-
краевед Владимир Влади-
мирович Полищук. Педагоги, 
встречая судей, не скупились 
на творческие презентации и 
угощения, стараясь произве-

сти эффект. По итогам конкур-
са третье место заняла коман-
да из Верхнебешкиля, второе 
– Слободы-Бешкиля, первое 
– Шорохово.

Следующее испытание 
было сложнее – преодоление 
контрольно-туристского марш-
рута, включавшего установку 
и снятие палатки, оказание 
первой медицинской помощи, 
транспортировку пострадавше-
го, вязание узлов, разжигание 
костра, укладку рюкзака, ори-
ентирование на местности и 
преодоление препятствия. По-
беду здесь одержали педагоги 
из архангельского, второе место 
заняли шороховцы, замкнули 
тройку бархатовцы.

В комплексном зачёте спар-
такиады общеобразовательных 
учреждений победителем стала 
команда из Шорохово, на вто-
ром месте – рассветовцы, на 
третьем – команда архангель-
ской школы.

– Наши педагоги всё успе-
вают: и образовательный про-
цесс организовать, и здоровью 
внимание уделить, принимая 
участие в соревнованиях. Так 
держать! – сказал заместитель 
директора детско-юношеской 
спортивной школы Сергей 
юрьевич Моржов. – Пользуясь 
случаем, хотелось бы поблаго-
дарить их за участие. Ждём на 
следующей спартакиаде. От-
дельное спасибо за помощь в 
организации и проведении про-
шедшего в субботу мероприя-
тия сотрудникам Молодёжного 
центра андрею Иванисову и 
алексею юсупову, а также су-
дейской бригаде в составе Оле-
га александровича Солобоева, 
Михаила Васильевича Нохрина, 
Людмилы Петровны Куликовой,  
Константина алексеевича Зуе-
ва, Сергея Олеговича Солобое-
ва, Сергея Валерьевича Лушни-
кова и Валерия александровича 
Носырева.

УЗеЛ дЛЯ УЧИТеЛЯ
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увлечённые

Елена кУНГУрОВА

КРаСНОВСКОЕ ПОСЕлЕНиЕ

в художественной самодея-
тельности на селе в боль-
шинстве своём участвуют 
школьники и люди пенсион-
ного возраста. клубным ра-
ботникам очень нелегко за-
влечь на свои мероприятия 
в качестве артистов жителей 
30 и старше лет. а среди тех, 
кто регулярно выступает, 
преобладают женщины.

Удачной находкой для заведу-
ющей красновским домом культу-
ры стал самобытный местный та-
лант Николай Васильевич Ильин.

Не отказываясь примерять на 
себя самые разные роли, Нико-
лай Васильевич с удовольстви-
ем посещает репетиции и игра-
ет в театральных постановках, 
организованных к праздникам и 
значимым датам.

Родом Ильин из Мурманска. 
Так получилось, что ему при-
шлось восемь лет учиться в 
школе-интернате Владимирской 
области. Те годы Николай Васи-
льевич вспоминает с теплом и 
благодарностью за полученные 
знания и умения.

– У нас было обязательным 
участие в общественной дея-
тельности. Мы все умели тан-
цевать русские народные тан-
цы и вальс, обучались игре на 
музыкальных инструментах, 
все выступали на концертах и 
в театральных номерах интер-
ната. даже выезжали в разные 
организации, – рассказывает 
Николай Васильевич. – а ещё 
все дети были спортсменами.

После окончания школы-
интерната Николай Васильевич 
отучился в мурманском ГПТУ на 
автослесаря, а потом заочно в пе-
трозаводском автотранспортном 
техникуме на мастера по ремонту 
строительных машин, работал на 
мурманском автопредприятии.

– Конечно, во время учёбы и 
когда работал, было не до худо-
жественной самодеятельности. 

Молодой был, вот только на ги-
таре играл, когда приглашали, – 
признаётся мужчина. – Я сторон-
ник того, чтобы и люди среднего 
возраста, и молодёжь были за-
действованы в культурных меро-
приятиях, хотя на это требуются 
желание и свободное время.

По словам Николая Василье-
вича, он снова стал участвовать 
в спортивной жизни, а также 
поднялся на непрофессиональ-
ную сцену в девяностых годах, 
когда переехал вместе с супру-
гой Любовью ефимовной на её 
малую родину, в Красново.

– Меня пригласили на сель-
скую спартакиаду, я согласился, 
мне нравился спортивный дух 
соревнований. а потом в дом 
культуры позвали, – рассказы-
вает мужчина.

Николай Васильевич нравит-
ся красновским зрителям, мно-
гие помнят его «Чебурашку», 
сыгранного на праздничных 
новогодних концертах, и другие 
образы.

– а ещё Николай Василье-
вич с удовольствием занима-
ется с детьми. Играет с ними в 
настольный теннис, в футбол, 
волейбол, хоккей, шахматы. 
Ребятишки к нему тянутся, он, 
наверное, в душе воспитатель, 
– говорит заведующая сельским 
домом культуры Любовь Нико-
лаевна Гордиевская.

– Поначалу я всё делал ради 
внуков, чтобы они росли физиче-
ски крепкими, всесторонне раз-
витыми. Но потянулись и другие 
ребятишки, и это тоже хорошо, 
ведь в компании всегда веселее, 
– делится Николай Васильевич. 
– Я, конечно, не мастер спорта, 
но что умею, то передаю им. Зна-
ниями надо делиться.

даже находясь на заслужен-
ном отдыхе, подрабатывая сто-
рожем на сельскохозяйственном 
предприятии, Николай Василье-
вич собирается учиться:

– У меня два старших внука 
умеют играть на баяне, я тоже 
собираюсь освоить это мастер-
ство. Учиться ведь никогда не 
поздно.

Знаниями 
надо делиться

как живёшь, ветеран?

Елена кисЛОВскАЯ

найти себе увлечение по 
душе у каждого получает-
ся по-разному. У зинаиды 
кирьяковны лапшиной из 
красново хорошим приме-
ром для подражания была 
мама, которая и ткала, и вя-
зала, и шила-вышивала.

Однажды, когда Зинаиде Ки-
рьяковне было лет восемь, она 
отыскала в бабушкином сундуке 
старинную схему вышивки «По-
пугай в розах». Этот листок, ме-
стами потёртый и обгоревший 
по краям, она тогда сохранила.

– Мама с детства меня учила 
рукоделию. Помню, мы с под-
ружкой кружево вязали на ноч-
ные рубашки себе. а вышивать 
я начала в студенческие годы, 
когда училась в тюменском 
сельхозтехникуме, – рассказы-
вает Зинаида Кирьяковна.

Были годы, когда женщина не 
занималась хобби: работа, се-
мья, хозяйство отнимали почти 
всё свободное время. В 1966 
году в семье родился второй 
ребёнок, и Зинаида Кирьяковна 
вспомнила о «Попугае».

– Все уснут, а я спиной к печке 

прислонюсь, вышиваю. Очень 
мне нравился этот попугай на 
чёрном сатине. Муж проснёт-
ся, ругается, а я оторваться не 
могу от работы, – вспоминает 
женщина.

Рано овдовев, Зинаида Ки-
рьяковна, чтобы одеть своих пя-
терых детей, вязала им кофты, 
носки-варежки, платья, шали и 
другие вещи.

– Хватило несчастья на мою 

долю. Забыться, успокоиться по-
могает рукоделие, – рассуждает 
она. – даже летом поработаю в 
огороде, устану, зайду домой, 
возьму в руки вышивку и одну-
две нитки сошью. 

Работая заместителем глав-
ного бухгалтера, счетоводом, 
главным бухгалтером в колхозе 
«Сибирь», она привыкла вста-
вать в четыре часа утра. И те-
перь эта привычка заставляет 

женщину подниматься как по 
часам, хотя давно уж будильник 
не заводит.

Зинаида Кирьяковна призна-
ётся, что не любит надолго бро-
сать начатую работу. Было дело, 
принялась она для внучки вы-
шивать картину, на которой лев с 
львицей охотятся. а там столько 
оттенков коричневого цвета! Не 
меньше семи. Запуталась, убра-
ла, а спустя какое-то время вер-
нулась к ней и закончила. 

– Я всё люблю вышивать: цве-
ты, животных, природу, людей. 
если картинка красивая, если 
рисунок пришёлся по душе, то 
всё равно, что именно, – говорит 
Зинаида Кирьяковна. – а ещё у 
меня окончено и раздарено род-
ным более тридцати икон. Я без 
дела не могу сидеть, всё руко-
дельничаю, не представляю, 
чтобы руки не были заняты, 
даже когда смотрю телевизор.

Сейчас своего часа дожидает-
ся натюрморт – ваза с фрукта-
ми, а в планах – чтобы руки «до-
шли» до картины с пегасами. 

– Как-то я принимала участие 
в выставке, которую проводил 
районный музей, и среди кар-
тин увидела такого же «Попугая 
в розах». Было приятно, что у 
кого-то тоже сохранился этот 
рисунок, – вспоминает она.

Небольшой домишко масте-
рицы увешан вышитыми кар-
тинами, на кровати подушечки 
с вышивкой, на полу – вязаные 
руками Зинаиды Кирьяковны по-
ловики и кружки, на табуретах – 
самодельные чехлы, на столе и 
комоде – салфетки.

Рукодельным мастерством 
овладели и дочери Зинаиды 
Кирьяковны: одна вяжет, другая 
вышивает. Из внуков и правну-
ков женщины приручить игол-
ку, крючок или спицы удалось 
многим, правда, по её словам, 
не всем хватает свободного 
времени на увлечение. а недав-
но внучка Настенька проявила 
живой интерес к вышивке, раз-
глядывала картины, пробовала 
сама вышить незабудки. Пока, 
по словам Зинаиды Кирьяков-
ны, у неё не очень получается, 
но стремление есть, и женщина 
уверена, что девочка обязатель-
но научится этому, казалось бы, 
лёгкому делу.

– Я раньше выписывала раз-
личные журналы, в них много 
было всяких схем, красивых, 
простых. Среди них немало 
ещё таких картин, что хотелось 
бы вышить. Хотя зрение подво-
дит, всё-таки мне уже семьдесят 
восьмой год пошёл, – улыбается 
Зинаида Кирьяковна. 

КРаСОТа С ИГОЛОЧКИ

человек дела

Марина ЧАГиНА

в красновском детском 
саду «солнышко» трудятся 
настоящие профессиона-
лы – наталья яковлевна 
гордиевская, ольга алек-
сандровна Ивашиненко, на-
талья сергеевна навценя, 
нина леонидовна коробей-
никова, ольга яковлевна 
ваганова, оксана  викто-
ровна захарова.

Руководит коллективом моло-
дой, но уже опытный и перспек-
тивный специалист – старший 
воспитатель евгения алексан-
дровна Лапшина. 

– Первое моё образование – 
высшее педагогическое, я учи-
тель технологии. По специаль-
ности потрудилась непродолжи-
тельное время, так как вышла 
замуж и переехала пять лет на-
зад сюда, в Красново, – расска-
зывает евгения александровна.

Поначалу она не могла найти 
работу. Но однажды её пригла-
сили попробовать свои силы в 
качестве педагога дошкольного 
образования. адаптироваться к 
новым условиям долго не при-
шлось, коллеги радушно при-
няли её в свои ряды, помогли 
освоиться, ввели в курс дела. 
Со временем все они стали 
одной дружной семьёй. 

Чтобы соответствовать со-
временным требованиям, евге-
ния александровна поступила 
учиться в Шадринский государ-
ственный педагогический уни-
верситет на заочное отделение. 
Нынешним летом успешно за-
щитила дипломную работу.  

Обязанностей у старшего 
воспитателя немало, в основ-
ном это работа с документа-
цией. И в то же время, когда 
кто-либо из коллег находится 
на выходном, она с лёгкостью 
их подменяет, беря под опеку 
малышей из разных групп.

– В любой работе бывают 
свои сложности, не исключе-
ние и наша. Стараемся вникать 
во все нюансы, вносить что-то 
новое. Устраиваем с ребятами 
различные занятия, сейчас вот 
мастерим осенние поделки. 
Нынче подумали и решили, что 
будем делать их не из овощей, 
а из листьев. Такое творение 
хорошо хранится и долго раду-
ет глаз посетителей сада. Осо-
бенно родителей, следящих 
за маленькими достижениями 
своих чад. С ними мы тоже под-
держиваем тесную связь: при-
глашаем для участия в разных 
мероприятиях, если возникают 
какие-либо вопросы, ведём бе-
седы, даём консультации.    

Осень, как известно, каприз-
ная дама: то солнышком нас 
обогреет, то дождём осыплет, 
а то и снегом. детский организм 
очень чуткий и в любой момент 
может подать сигнал о том, что 
заболел. Поэтому весьма умест-
ным был вопрос: «Какие меры 
по укреплению здоровья воспи-
танников принимаются в вашем 
учреждении?».

– Воспитатели всегда прихо-

дят в детский сад значительно 
раньше деток. За это время 
успевают проветривать поме-
щения. Не меньшее значение 
имеют у нас гимнастика, заряд-
ка, витаминизация блюд. В тё-
плые осенние деньки мы часто 
проводим время на улице. де-
тям очень нравится, – говорит 
евгения александровна.

Она зарекомендовала себя 
грамотным, компетентным спе-
циалистом, много работает, по-
рой забывая о личной жизни. В 
детском саду дети обращают-
ся к ней по-разному: в млад-
шей группе часто слышит об-
ращения «тётя» или «мама», 
в старшей уже называют по 
имени-отчеству. Сама она мно-
годетная мама – у неё трое де-                                                           
тей. 

И когда всё успевает?
– Стараюсь по возможности. 

Старшая дочь София на вы-
ходные приезжает из Тюмени. 
Она мне очень хорошо помо-
гает, водится с младшими бра-
том и сестрой. а я в это время 
заготовки на зиму делаю. Так 
и успеваю, – улыбается жен-
щина.

её профессия – 
вторая мама
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